BÉNÉDICTE GRANCHER, CHEF D'ÉTABLISSEMENT DU LYCÉE AGRICOLE PRIVÉ COSTA DE BEAUREGARD

Horticulture, paysage, services aux personnes et aux territoires: au cœur de Chambéry, le lycée Costa de Beauregard dispose de trois filières permettant de former les jeunes de la 4° au BTS. L'établissement propose également certains diplômes de CAP et bac pro.



« Faire grandir les talents en même temps que les plantes »

Une continuité progressive. « Rattaché au ministère de l'Agriculture, le lycée agricole Costa de Beauregard (250 élèves) propose trois types de formations: des formations en horticulture et des formations en aménagement paysager. Mais également, comme dans bon nombre d'établissements agricoles, des formations pour le service à la personne. Toutes trois sont déclinées du CAP jusqu'au bac, permettant d'offrir à nos élèves une continuité progressive, pour faire grandir les talents en même temps que les plantes! À la sortie de leur CAP, et selon le niveau obtenu dans les matières générales, ces derniers peuvent bifurquer vers le bac, en seconde ou en première. Nous proposons également une quatrième et une troisième de l'enseignement agricole avec des maths, du français, de l'histoire-géo... ainsi que sept heures par semaine menées sous forme de projets, au cours desquelles ils vont apprendre sans vraiment s'en rendre compte, car tout ce qui va être fait dans les matières générales sera mis en application de manière concrète et variée. Ces cours leur permettent de toucher à différents domaines professionnels, pour voir ce qu'ils souhaitent faire ou ne pas faire. Quant à notre BTS horticulture, il est destiné à des élèves déjà diplômés dans la branche et pourvus des bases solides. »

Des liens avec les professionnels du territoire. « En parallèle, notre centre de formation continue propose des formations diplômantes et non diplômantes : un CAP petite enfance en apprentissage, un DEAES et des formations courtes que nous

allons relancer. De petits ateliers d'initiation à destination du grand public devraient voir le jour (savoir faire un bassin d'ornement, entretenir son balcon...) afin de permettre à toutes et tous de découvrir le lycée et la Fondation du Bocage! L'enseignement agricole travaillant beaucoup en réseaux de professionnels, il nous apparaît important de les promouvoir et de pouvoir, à travers eux, toucher le grand public, car nous travaillons avant tout pour le territoire. Conscients qu'il y a des besoins de services et d'aménagements paysagers, nous aimerions pouvoir élargir nos formations continues aux besoins du territoire et travailler avec les collectivités territoriales, notamment dans les domaines du service et de l'aménagement paysager. »

Des projets et des envies. « Sur la maison diocésaine de Chambéry, nous avons un gros projet en aménagement paysager et en horticulture qui va durer plus d'un an et qui sera réalisé par un architecte. Les élèves en assureront l'entretien. Ceux des services à la personne devraient, quant à eux, monter un projet d'entretien de jardin avec une structure d'accueil d'adultes handicapés. D'autres projets plus ou moins importants sont développés au coup par coup chez des particuliers et des professionnels. Nous aimerions en développer davantage dans le domaine de services, mais, compte tenu de la situation sanitaire, l'approche des établissements à publics fragiles par un groupe d'élèves se révèle un peu compliquée. »

Propos recueillis par CÉLIA DI GIROLAMO



JOURNÉES PORTES OUVERTES LES SAMEDIS 6 FÉVRIER ET 20 MARS

Une exploitation rattachée à l'établissement avec plusieurs serres, 5 ha pour s'exercer à l'horticulture et au paysage et faire travailler les élèves sur du concret, des plateaux techniques équipés pour le service à la personne... au lycée Costa de Beauregard, le travail des jeunes est valorisé. En CAP, en bac ou en BTS, les stages à effectuer tout au long du cursus sont également nombreux. Pour en découvrir plus sur ce lycée, deux journées portes ouvertes sont prévues les 6 février et 20 mars, de 9 h à 17 h.